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Quelles sont les promesses sur 
lesquelles nous avons pu compter 
pour bâ6r notre vie ? Il y a celles 
de nos parents qui, par les paroles 
et les actes, ont souhaité notre 
bonheur, celles de nos éducateurs 
et enseignants qui nous ont appris 
à avancer, celles de l’amour qui 

ont construit vos couples et nos familles, celles des 
engagements religieux et missionnaires… Et pourquoi 
pas celles de Dieu ? 
  
Nous nous rappelons à quel point les enfants que nous 
é6ons aGendaient impa6emment la réalisa6on de ce 
que les adultes nous promeGaient. Et très rapidement 
nous découvrions à qui nous pouvions faire confiance. 
C’est à ceGe confiance que nous sommes appelés au 
jour de la Pentecôte pour libérer nos peurs et ouvrir 
nos horizons. Par son souffle, Jésus communique son 
Esprit à ceux qui sont enfermés derrière leurs portes 
encore verrouillées. Jésus qui refait le geste du 
créateur au ma6n du monde. 
  
Dès les origines, Dieu nous fait la promesse de la vie 
en venant souffler sur ce qui est encore inanimé. CeGe 
promesse a été répétée par les paroles adressées au 
peuple du premier testament. C’est par le don de la loi 
que Dieu exprime son alliance en donnant aux siens 
les paroles du vivre ensemble. Désormais c’est sur 
elles que le peuple peut compter pour bâ6r sa vie. 

 Au moment où Jésus est là, au milieu de ses disciples 
au soir du premier jour de la semaine, il vient ouvrir 
pour eux une perspec6ve nouvelle. Ce n’est plus 
seulement la parole de la loi, mais son esprit que Jésus 
promet à ceux qui en deviennent responsables. Jésus 
souffle sur les apôtres comme nos voisins nous 
soufflent la bonne réponse lorsqu’on ne sait pas. Et 
que leur souffle-t ‘il ? Les paroles qui leur donnent de 
se comprendre…  
  
C’est pour ceGe raison que la fête de Pentecôte est si 
importante pour les chré6ens. La bonne nouvelle de 
l’évangile était menacée par l’enfermement des 
apôtres et c’est en leur redonnant la parole que Jésus 
rend possible l’annonce des merveilles de Dieu au 
monde en6er puisque chacun les comprend dans sa 
propre langue. Car quand on est essoufflé ou qu’on a 
le souffle coupé, on ne peut pas parler : voilà pourquoi 
Jésus leur donne son souffle. 
  
Il vient, par là, réaliser la promesse qu’il leur avait 
faite de leur envoyer l’Esprit-Saint. Dieu a tenu parole 
et la réalisa6on de ceGe promesse permet de bâ6r la 
vie chré6enne car elle leur donne confiance. Au nom 
du Père et du Fils, le Saint-Esprit vient souffler les 
paroles de l’amour. La Pentecôte, c’est l’affirma6on de 
l’amour comme langage universel. Où que nous soyons 
cet été, nous pouvons nous souhaiter de nous 
découvrir et de nous comprendre dans la langue de 
nos diversités pour le bien commun ! 

PROMESSE TENUE ! 

SOMMAIRE             

EDITO     par Philippe Matthey       

• AdoraSon du Saint Sacrement : tous les 
premiers jeudis du mois, 18h30-19h30 à 
l’église de Notre-Dame des Grâces 

• Chapelet : tous les mardis à 8h à l’église de 
Plan-les-Ouates (avant la messe) 

• Mouvement ChréSen des Retraités : le 
groupe se réunira le 3ème mercredi de 
chaque mois à 15h à la salle de paroisse de 
Notre-Dame des Grâces . Prochaine 
rencontre le 21 juin (goûter avant les 
vacances d’été)  

DATES ET INFOS          
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Chère Lectrice, cher Lecteur, 
  
« Vous êtes le genre de 
personne qui… ».  
Souvent assassines, ces paroles 
comportent presque toujours 
un jugement sAgmaAsant, à 
l’emporte-pièce, vous réduisant 
à une acAon, un choix parmi la 

mulAplicité que la vie vous 
demande d’effectuer au quoAdien. Vous êtes donc 
devenu en l’espace d’un instant, dans le regard d’un 
autre, le genre de parent qui…, le genre de jeune 
qui…, le genre de croyant qui…, le genre de praAquant 
qui… fait mal, fait faux, perturbe, divise, etc. 
Bien sûr, l’être humain a besoin de catégories pour 
penser, pourtant le fait qu’une éAqueMe vous soit 
personnellement apposée équivaut en quelque sorte 
à une aMaque personnelle : l’anathème est prononcé.  
Ce qu’il y a de terrible dans ceMe sentence, c’est son 
caractère enAer et définiAf. Si le chréAen est invité à 
aiguiser son jugement, est-ce pour meMre à terre son 
interlocuteur ? Certes le Christ n’est pas toujours 
tendre, notamment lorsqu’il s’adresse à des groupes 
de pharisiens. Ses paroles provoquent alors un 

ensemble qu’il invite à réfléchir, sans pour autant 
qu’un individu soit pris à parAe. Les interpellaAons 
unilatérales, elles, se vivent dans le cadre d’une 
relaAon de confiance, ce qui change la donne. 
Alors que juin ouvre la période liturgique du temps 
ordinaire, pourquoi ne pas profiter des prochains 
mois pour quesAonner notre rapport au jugement 
d’autrui, notre façon de le communiquer ou de le 
dialoguer, ou encore de le taire (et alors pourquoi) ? 
Quelle est notre ouverture à écouter celle, celui qui 
n’est pas de notre opinion, de notre sensibilité, et 
encore plus quand celle-ci touche à notre foi et à 
notre concepAon de l’ecclésialité ? 
En Église, par nos jugements, nous pouvons être très 
blessants et malveillants les uns avec les autres, 
fermés au dialogue alors que nous confessons un 
Dieu Parole (Logos), et beaucoup d’énergie est alors 
dépensée dans le vide, là où l’on pourrait la meMre en 
œuvre pour le travail d’écoute mutuelle, d’entre-
connaissance, de partage et d’unité que le Christ nous 
invite avec insistance à mener (Jn 17, 21).  
Bien sûr, juin ouvre également la saison esAvale : 
qu’elle vous soit douce et ressourçante !  

(Crédit image : ECR) 
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LE MOT DE FABIENNE GIGON
Représentante de l’évêque pour la région diocésaine de Genève           

Prière de Benoît XVI à l’Esprit de Vie 
“Esprit de Vie, qui au commencement planais sur l’abîme, aide l’humanité de notre temps à comprendre 
qu’exclure Dieu la conduit à s’égarer dans le désert du monde, et que seulement là où la foi arrive, la dignité et la 
liberté fleurissent, et la société tout enBère s’édifie dans la jusBce. 
Esprit de Pentecôte, qui fais de l’Église un seul corps, fais-nous revenir, nous, les 
bapBsés, à une authenBque expérience de communion ; 
Fais de nous un signe vivant de la présence du Ressuscité dans le monde, une 
communauté de saints qui vit au service de la charité. 
Esprit Saint, qui habilites à la mission, donne-nous de reconnaître qu’à notre 
époque aussi, tant de personnes sont à la recherche de la vérité sur leur existence 
et sur le monde. 
Fais de nous des collaborateurs de leur joie par l’annonce de l’Évangile de Jésus-
Christ, grain de blé de Dieu, qui bonifie le terrain de la vie et assure une récolte 
abondante. Amen.” 
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Fête à la chapelle de Saint Jean-Bap3ste de 
Perly-Certoux 
Le samedi 24 juin 2023, jour de Saint Jean-Bap5ste, nous fêterons les 50 ans de la 
chapelle de Perly !! 
  
Après la messe de 18h15, nous partagerons un moment de convivialité autour d’un 
buffet canadien. Un grill sera mis à disposi5on pour vos grillades. L’équipe 
d’organisa5on se réjouit de vous accueillir.  

La Première des communions  

ACTUALITE DE NOS PAROISSES

« Main levée, cœur ouvert… », c’est ainsi que 25 enfants de notre UP ont 
marché vers l’autel pour recevoir pour la première fois Jésus Pain de Vie. 

Enzo, Alysa, Samrawit, Beatrice, Oscar, Gabriel, Lara, Lea, Gaia, Julen, 
Giulia I., Inès, Kaylie, Noé, Elsa, Stanislas, Giulia R., Thomas, Clara, Chiara, 
Yaëlle, Ivan, Antonino, Camille, Alessandro. 

Ces enfants ont vécu un temps de retraite plein d’ac5vités et ont 
découvert que Jésus est leur ami, 
la lumière à suivre, le berger qui 
les protège, la nourriture pour leur vie de chré5ens et que l’eucharis5e 
nous permet d’entrer en communion avec nos frères et sœurs en Jésus 
Christ. 

Les célébra5ons, aussi bien samedi que dimanche, ont été un moment de 
grâce, partagé avec les familles. Ces cérémonies ont été sereines et 
priantes. Les enfants ont chanté de tout leur cœur et on pouvait sen5r leur 
émo5on. 

Et comme nous l’avons chanté, nous leur souhaitons : « …que jusqu’à la 
prochaine rencontre, Dieu te garde dans la paume de ses mains. » 
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Les messes dans notre Unité Pastorale 
Entre Grand-Lancy et Perly en passant par Plan-les-Ouates, nous avons quatre lieux de culte, deux églises et deux 
chapelles. Quatre lieux pour deux paroisses où les églises sont proches les unes des autres. 

Depuis plusieurs mois le Conseil d’Unité pastorale (CUP) réfléchit à la meilleure manière de réparLr les messes 
entre ces quatre lieux en tenant compte des forces en présence. 
Nous constatons qu’il est de plus en plus difficile d’assurer un accueil dans nos églises. Elles sont toutes 
entretenues, nePoyées et soignées par des bénévoles qui faLguent et qui ne voient pas de relève. Malgré nos 
appels, nous ne pourrons plus assurer durablement une présence régulière dans chacun de ces lieux. 
  
A Perly nous avons pu compter sur l’engagement admirable et très fidèle de Sylvane Chabbey et de LaurePe Gigon 
qui ont toutes deux souhaité, justement, passer la main. De même, à Plan les Ouates avec Henri Assourou. Nous 
tenons à leur exprimer notre vive reconnaissance et leur souhaitons tout de bon pour leur santé. Pour la Sainte 
Famille et Notre-Dame des Grâces, Marie Claire-Baumann est aussi présente fidèlement mais cela devient lourd 
pour une seule personne. 

Le nombre de prêtres et de forces pastorales dans la région diminue et il devient difficile d’assurer la célébration de 
quatre messes par week-end. 

Dans le même temps, le nombre des fidèles à la messe est en diminuLon. Il devient donc aussi nécessaire de se 
regrouper pour mieux faire communauté et de manifester notre solidarité en se déplaçant d’avantage. 

Pour toutes ces raisons, tous les Conseils de nos paroisses ont été consultés et nous avons décidé la célébration des 
messes en alternance d’une semaine à l’autre le samedi soir, dans nos chapelles. Cette organisation est déjà réalisée 
depuis longtemps chez nos tous proches voisins des paroisses de Saint Julien, de Bossey à Vulbens. 
  
Nous vous informerons, début août, des horaires de messes pour l’an prochain après que nous ayons eu du renfort 
en ces différents lieux. Pour cela, nous renouvelons l’appel pressant déjà adressé à plusieurs reprises.  
  
Nous avons conscience que cette situation nous conduit à changer nos habitudes pour mieux nous regrouper et 
nous vous remercions de votre compréhension et de votre confiance pour assumer notre mission commune. 

Philippe Matthey, curé-modérateur

Un grand merci à l’abbé Philippe MaPhey, au père Yves Cornu, à Catherine, Victoria, Sophie, Rose, Sylvie et 
Montserrat qui ont accompagné ces enfants sur ce chemin.  

Montserrat Estruch
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LE COIN DES ENFANTS
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Le récit de la Pentecôte, d’après les Actes des Apôtres 2, 1-47
par Montserrat Estruch 

Le jour de la fête juive de Shavuot, fête des moissons, on commémore aussi le don de la Loi par Dieu, (les 10 
commandements ou paroles de vie) sur le mont Sinaï.  

Tous ceux qui avaient suivi et écouté Jésus, ses disciples, les apôtres, ainsi que Marie, sa 
maman, et d’autres femmes, se trouvaient réunis tous ensemble, dans une maison de  
la ville de Jérusalem. Cela faisait 50 jours que Jésus avait été crucifié et 10 jours après 
sa dernière appariOon avant sa  montée au ciel, près du Père. Il leur avait dit de rester à  
Jérusalem et d'aTendre la promesse du père qui ferait descendre sur chacun d’eux une 
force nouvelle. 
Les amis de Jésus s’étaient réfugiés dans la chambre haute de la maison et avaient 
fermé les portes et les fenêtres, car ils avaient peur. 
Soudain, un grand fracas retenOt, comme un violent coup de vent, qui fit trembler la maison tout enOère. 
Et voilà que là, dans la maison bien fermée, une grande lumière, un feu les aveugle et se partage comme des 
langues qui se posent sur chaque personne présente. Aussitôt, ils sont tous remplis d'Esprit Saint. Ils n'ont plus 
peur ; ils sont pleins de force et de courage et ils se meTent à parler en d’autres langues. 

Les Juifs qui croyaient en Dieu étaient venus de 
tout le pays et de l’étranger pour célébrer la fête. 
Dans la foule, aYrée par le bruit, il y avait toute 
sorte de gens qui parlaient toute sorte de langues 
En passant devant la maison, ils entendirent ce 
bruit retenOssant et se rassemblèrent en foule. Ils 
furent surpris car chacun d’eux entendait parler les 
amis de Jésus dans sa propre langue maternelle. 
Alors, les portes de la maison s’ouvrirent et tous 
ceux qui étaient dans la chambre haute se levèrent 
et rejoignirent le groupe qui s’était formé à 
l’extérieur. 

Certains étaient hyper surpris et disaient :  
« Comment se fait-il que nous comprenions ce qu’ils 
disent ? Ces gens sont des Galiléens ! Et que disent-
ils, ceux qui sont remplis d’Esprit Saint  ? De quoi 
parlent-ils ?  
Ils annoncent les merveilles de Dieu . » 

D’autres se moquaient en disant : « Ils sont pleins de 
vin doux ! » 

Alors l’apôtre Pierre debout, éleva la voix et leur dit : « Non, ces gens-là ne sont pas ivres.  Ce qui vient de se 
passer avait été annoncé par le prophète Joël. » 
Alors, il raconte… il raconte… :  « Dieu avait promis d'envoyer l'Esprit Saint pour bénir et aider son peuple. Jésus 
avait été envoyé par Dieu et vous, vous l'avez crucifié. Mais Dieu l'a ressuscité car son amour est plus fort que la 
mort et il est assis aujourd’hui à la droite de son Père dans les cieux. » 
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Les gens furent stupéfaits, bouleversés, leur cœur était transpercé. Ils demandèrent à Pierre et à ses 
compagnons :  « Frère que devons-nous faire ? » 
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Tous les croyants se rassemblaient pour écouter les apôtres raconter 
les grands récits de la Bible. Ils accueillaient la parole de Dieu et se 
réunissaient pour partager le pain de l’eucharisMe. Ils rendaient grâce 
pour tous les dons reçus, vivaient dans l'allégresse et la simplicité de 
cœur. Leur communauté s'agrandissait. Bientôt, certains prendraient la 

route pour annoncer la Bonne Nouvelle à toutes les naMons. Ainsi se réalisait la parole de Jésus :  

« Vous recevrez l'Esprit-Saint, une force qui fera de vous mes témoins à Jérusalem et jusqu'aux 
extrémités de la terre. » (IllustraMons d’après Chantal Lorge) 

Pierre répondit : « Changez vos cœurs, converMssez-vous ; que 
chacun reçoive le baptême au nom de Jésus Christ et vous 
recevrez le don de l’Esprit Saint. » 

Ce jour-là, 3000 personnes furent bapMsées dans les eaux et ressorMrent 
fortes des dons de l'Esprit de sa puissance de paix, de joie, d'amour. 

LE MANTEAU DE JOSEPH                          par Catherine Menoud

Dans le cadre du caté des 7P-8P, nous avons lu le récit de Joseph et de ses frères, que l’on trouve dans la bible au 
livre de la Genèse, chapitre 37 et suivant. 

Quand on parle de Joseph, on ne peut le dissocier de ses frères. Il est le dernier des 12 frères, le favori de son père 
et il fait l’objet de la jalousie de ses frères. Il est considéré comme un fainéant qui ne sait que décrypter les rêves. 
Ses frères n’en peuvent plus de ce peMt frère qui n’a d’autres intérêts que lui-même. Le jour où les frères décident 
de le faire disparaître, ils s’emparent de sa tunique ornée. Et pour faire croire à leur père que Joseph a été agaqué 
par des bandits, ils lui montrent la tunique de l’enfant tâchée de sang. 

Voilà jusqu’où peut mener la jalousie. Mais le remord a rongé les frères à différents degrés de culpabilité. De son 
côté, Joseph, sauvé par une caravane, a reconstruit sa vie en Egypte, non sans mal. C’est un homme qui a cherché 
à être juste. Sa foi lui a donné la force et le courage de traverser les épreuves. Après un long temps il a reçu la 
grâce de pardonner à ses frères. 

Ce récit a fait sens dans notre peMt groupe de caté pour approfondir le pardon et vivre le sacrement. 

Voici comment les enfants ont imaginé le manteau orné de Joseph. 
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Après 3 annula-ons pour cause de pandémie, un nouveau 
virus nommé « retrouvailles » nous a permis de renouer 
avec les bonnes habitudes. 
C’est par un temps maussade que le Cercle de l’Espérance 
s’est rendu dans la région de la Dombes pour sa 
tradi-onnelle course annuelle. 
  
Nous é-ons 32 par-cipants à nous retrouver le samedi 
ma-n 29 avril et prendre le magnifique car de la 
compagnie "Genève-Tours" pour nous diriger en direc-on 
de Rochetaillée-sur-Saône, village français, situé dans le 
département du Rhône et la région d’Auvergne-Rhône-
Alpes. Sur les bords de Saône, à 11 km au nord de Lyon, se 

trouve le château de Rochetaillée-sur-Saône situé sur un éperon rocheux qui domine la Saône et le village. Construit 
au 12ème siècle, le château abrite le musée de l’automobile Henri Malartre, fondateur du musée et pionnier de la 
sauvegarde du patrimoine automobile en France. Il a collec-onné 
les automobiles anciennes, les cycles et les motos pour ouvrir son 
musée en 1960. En deuxième par-e de la journée, nous avons 
visité les halles pour admirer des véhicules du 20ème siècle : 
transports en commun, voitures de course et automobiles 
embléma-ques ayant marqué ce siècle. 
Quel bonheur de découvrir et d'apprécier tous ces modèles 
anciens et nouveaux ! 
Après la visite du musée, nous nous sommes dirigés vers Pérouges, 
un des trois beaux villages médiévaux de la Dombes. L’appé-t 
grandissant, nous é-ons abendus à "l’Hostellerie du Vieux 
Pérouges" pour y prendre le repas de midi. Dans un cadre 
chaleureux, nous y avons dégusté un succulent menu, et la varia-on des desserts avec sa galebe de Pérouges et son 
rupin de crème accompagné d’un soufflé glacé au Grand Marnier ont clôturé le repas dans une ambiance fes-ve.  

Après le dîner, nous nous sommes rendus à Cerdon pour y visiter une cave 
et y découvrir le fameux "cerdon", vin mousseux rosé français. 
Une visite guidée nous a été proposée et en fin de visite, dégusta-on 
oblige, avec, à nouveau, la spécialité de la région, la fameuse galebe de 
Pérouges pour accompagner ce vin doucereux pé-llant. 
En fin d’après-midi, retour au bercail avec que de bons souvenirs dans nos 
têtes. 
  
« Retrouvailles, convivialité, ami3é, bonne humeur » des mots-clés de 
notre Cercle.  

A l’année prochaine, pour de nouvelles découvertes. 
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LE CERCLE DE L’ESPERANCE EN ESCAPADE DANS LA 
REGION DES DOMBES !                         par Daniel Malagoli, président
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DANS VOS LIBRAIRIES

Mon pays c’est la rela/on 
Accompagner des personnes âgées vulnérables est le lot de proches aidants 
et de professionnels de plus en plus nombreux. Ce=e expérience comporte 
richesses et défis, en par@culier quand le grand âge amène des pertes 
cogni@ves. Le présent livre s'adresse à tous ceux et celles qui cherchent des 
points de repère sur ce chemin. Accompagnatrice dans une maison de 
retraite, Véronique Lang y raconte ses appren@ssages et y témoigne de ses 
découvertes. Sa plume fine et pleine de tendresse fait comprendre les 
singularités d'un pays où la rela@on est à l'avant-plan, et donne le goût de 
l'explorer. Ce pe@t livre convie à oser une aventure pleine d'humanité. 

Date de paru@on 24/02/2022 

ONT ETE ACCUEILLIS DANS L’EGLISE PAR LE BAPTEME : 
Jasmine SAHIRI, le 8 avril 2023 à la chapelle de Saint Jean-Bap@ste 
Emma-Louise AARON, le 8 avril 20223 à la chapelle de Saint Jean-Bap@ste 
Enzo CAPRINI, le 8 avril 2023 à la chapelle de Saint Jean-Bap@ste 
Marc STUDER, le 8 avril 2023 à la chapelle de Saint Jean-Bap@ste 
Léa SCHÖNI, le 16 avril 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Léa et Eva BOILEUX, le 16 avril 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Hichem BELKHAMSA, le 22 avril à l’église de Saint Bernard-de-Menthon 
Alice MASSON, le 7 mai 2023 à l’église de Saint Bernard-de-Menthon 

SE SONT UNIS DEVANT DIEU PAR LE SACREMENT DU MARIAGE : 
Marly ROSALES et Fabien CORRALES, le 20 mai 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  

ONT ETE ACCUEILLIS PAR LE PERE : 
Gilbert GINDRE (1931), funérailles célébrées le 31 mars 2023 à l’église de St Bernard-de-Menthon 
Janine MAURIS (1934), funérailles célébrées le 31 mars 2023 à l’église de St Bernard-de-Menthon 
Marlyse VIDONNE (1929), funérailles célébrées le 6 avril 2023 à la chapelle de St Jean-Bap@ste 
Laura FEUARDENT (1994), funérailles célébrées le 6 avril 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Carmen ORTIZ (1933), funérailles célébrées le 14 avril 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Clo/lde YRIBARREN (1931), funérailles célébrées le 27 avril 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Irène LOCHER (1929), funérailles célébrées le 28 avril 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Anthony BENEDICT (1946), funérailles célébrées le 11 mai 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Henri MURITH (1923), funérailles célébrées le 16 mai 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Paul AEBY (1939), funérailles célébrées le 16 mai 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Filomena MENEI (1940), funérailles célébrées le 1er juin 2023 à l’église de Notre-Dame des Grâces 

LIVRE DE VIE              
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Pierre est un homme passionnant et passionné. Au 
premier abord in7midant, de par sa corpulence qui 
peut en imposer, de par ses origines valaisannes 
profondément enracinées. Mais son accent chantant, 
qui dégage une belle harmonie, le rend accessible et 
proche. 
  
Pierre s’est laissé regarder dans le 
prisme de mes ques7ons afin que 
je puisse décrire son portrait avec 
les mots qui composent sa vie. 
  
Il se lève le ma7n avec bonheur 
et énergie. Il commence par 
nourrir son enthousiasme avec la 
prière et la médita7on. C’est ce 
qui l’amène à entreprendre sa 
journée avec confiance, prêt à 
accueillir l’imprévisible. 
  
Son parcours est r iche et 
atypique. 
  
Depuis tout pe7t déjà le germe 
d e l ’a p p e l à l a v o c a 7 o n 
sacerdotale s’était accroché à la 
paroi de son habitat intérieur. Il a 
cherché à s’en défaire, à vouloir 
l’oublier, en vain. Mais c’est 
revenu. Il dit avoir toujours aimé 
la prière, ce qui ne l’a pas 
empêché d’être un très joyeux 
fêtard, tout en poursuivant ses études. 
  
Le temps est venu de décider et voilà Pierre qui entre, à 
l’étonnement de ses camarades et de ses proches, dans 
une communauté religieuse très prégnante à l’époque 
en Valais. L’austérité avait valeur de sérieux et la 
tradi7on d’infaillibilité. Etonnant choix pour un jeune 
homme en pleine vitalité. Il fera son noviciat en 
Espagne, ce qui lui a valu d’apprendre l’espagnol, et 
sera ordonné prêtre. 
C’est à Rome, à l’époque du Concile, que Pierre a pris 
conscience que l’Eglise allait dans un sens d’une 
ouverture qui lui semblait juste et approprié. Cela 

correspondait même à ses aspira7ons et à ses 
intui7ons. Entrant dans un dilemme de loyauté, il fait le 
choix de quiPer, non pas la voca7on, mais cePe 
communauté. C’est alors qu’il rencontre le père 
Governer, un jésuite spécialiste du discernement, qui 

l 'a ide à prendre la bonne 
décision. 
  
CePe trace de Dieu vient comme 
confirmer son choix. 
  
Pierre a toujours été très aSré 
par l’engagement des prêtres 
ouvriers. Pour faire la transi7on, 
i l se rend dans la région 
parisienne où, durant une année, 
il s’imprègne de cePe ambiance 
d’Eglise ouverte au monde. Il dit 
a v o i r c ô t o y é d e s p r ê t r e s 
extraordinaires. Il a aimé ce 
milieu d’Eglise confronté à la 
d i v e r s i t é d e s t e n d a n c e s 
poli7ques, ecclésiales et autres, 
tels que l’athéisme, le marxisme, 
… Cela lui a donné un nouvel 
élan. 
Il se risque alors à la porte des 
jésuites, là où il avait tenté une 
première approche 20 ans plus 
tôt. Le père qui le reçoit lui dit : 
cela fait 20 ans qu’on vous 
a2end ! 

  
Le temps n’est jamais perdu. Pierre fait les étapes 
nécessaires et finalise ses vœux chez les jésuites. Très 
vite il accède à des postes importants dans la 
co m m u n a u té : p ro v i n c i a l , re s p o n s a b l e d e 
communauté, rédacteur en chef de la revue Choisir. Il 
s’est également intéressé aux Exercices spirituels. Avec 
des collègues, il a lancé un parcours de forma7on afin 
de les vulgariser. Appelé dans divers lieux pour la 
forma7on, à l’ IRFM (Ins6tut romand de forma6on aux 
ministères laïcs), en paroisse avec des groupes de 
couples, il aime partager sa passion de l’Evangile et le 
faire connaître. 

Pierre Emonet, jésuite

PORTRAITS DE CHEZ NOUS 
Témoignage recueilli par Catherine Menoud 
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En écrivant tout cela, je m’aperçois de tous les deuils que 
Pierre a dû faire depuis. Le temps a passé et les choses ont 
changé, se sont transformées, ont disparu. De ce panel 
d’engagements, il reste l’essenAel, à savoir les nombreuses 
personnes rencontrées et tous les liens Assés. C’est là où 
Pierre excelle, dans le soin de ses amiAés, et je peux 
personnellement en témoigner. 
  
En parlant d’amiAé, Pierre souligne la chance qu’il a eue 
de rencontrer des personnes qui ont été pour lui des 
modèles, des souAens. Mais pour combien d’autres 
personnes Pierre a été, et est encore, lui aussi, une 
référence, un souAen, un accompagnateur, un prédicateur 
apprécié. Il aime les gens, se laisse toucher par leur 
histoire, et les gens le lui rendent bien. Les liens familiaux 
sont son ancrage où il aime aller se ressourcer. Il apprécie 
la bonne entente entre toutes généraAons confondues. 
  
Au fil de l’écriture de ce parcours de vie, les thèmes 
s’imbriquent les uns dans les autres comme pour dire que 
la vie et la foi font parAe de la même veine. Le temps, lui, 
se faufile dans les mail les pour en Arer des 
enseignements. 
  
Ainsi, dès son plus jeune âge, Pierre est un alpiniste 
passionné. Audacieux il s’est parfois trouvé dans des 
situaAons périlleuses. D’une nature forte, avec ses 
compagnons de cordée, ils bravent ensemble les 
difficultés. C’est avec bonheur qu’il se souvient de ces 
courses mémorables. Si aujourd’hui ses capacités 
physiques sont quelque peu amoindries, c’est dans la 
nature qu’il trouve toujours et encore son équilibre. 
  
L’annonce de l’Evangile est un domaine qu’il affecAonne 
parAculièrement. Il a toujours eu du bonheur à lire, à 
écrire, à accompagner, à prêcher. Il se dit chanceux et 
comblé malgré un chemin qu’il décrit comme 
mouvementé. Il se sent touché par la confiance qui lui a 
été faite dans la Compagnie des jésuites et dans le 
diocèse. Sa parole engagée a porté, a été une référence, 
même si elle n’a pas toujours fait l’unanimité.  
  
Il doit sa culture au temps qu’il consacre à la lecture et à 
l’étude. LiRéraire depuis son plus jeune âge, il aime varier 
les plaisirs en lisant, entre autres, des romans et de la 
poésie. 
Sans nul doute que son goût pour l’écriture lui vient de là. 
Il a à cœur de montrer l’idéal jésuite à travers des 
hommes qui ont marqué la Compagnie. Ce sont des 
hommes avec qui il s’est senA une complicité. Pour chacun 
d’eux, il a consacré un peAt livre. Il relève quelques traits 
de leur personnalité qu’il apprécie : 
  

Chez Ignace de Loyola, fondateur des jésuites : il abolit la 
fronAère entre le profane et le sacré en meRant ceRe 
devise en avant : aimer Dieu en toute chose. Et il redonne 
sa place au mystère de l’incarnaAon. 
  
Chez Pierre Canisius, infaAgable apôtre : il fonde des 
collèges, prêche dans toute l’Allemagne. C’est un 
constructeur, un inventeur toujours en mouvement. Il 
conseille des évêques, des rois, des supérieurs, des 
provinciaux.  
  
Chez Pierre Favre : meilleur interprète des exercices selon 
Ignace. Il est aimable, voit toujours le verre à moiAé plein. 
Il a le souci de l’unité. Angoissé de nature, il est souvent 
en prise avec les tentaAons. Il a le sens profond de 
l’œcuménisme. Partout où il est passé il a commencé 
quelque chose puis a dû parAr. J’ai toujours pu faire 
germer quelque chose, mais jamais moissonné ! dira-t-il. 
  
Chez Pedro Arrupe : en libérant la Compagnie de Jésus 
d'une mentalité restauratrice, il l'a introduite dans la 
modernité suscitant l’engagement pour défendre la 
jusAce. Il avait une profonde spiritualité passionnée de la 
personne du Christ.  
  
En parlant de ces personnes, je m’iden=fie, dit Pierre. Elles 
incarnent les idéaux qui m’ont accompagné et qui m’ont 
permis d’aller de l’avant. Quand tu écris, tu dis quelque 
chose de toi-même. 
  
Pour terminer je demande à Pierre quel est le texte 
biblique qui lui parle. Il cite Saint Jean 17, 3 : Or la vie 
éternelle c’est qu’ils te connaissent toi, le seul véritable 
Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ. 
Pierre est fasciné par la personne du Christ. Si on lui 
demandait qui est Dieu ? La réponse est à l’image de la 
montagne. On voit le devant, le sommet est dans le 
brouillard mais il y a un chemin, c’est le Christ. Et le Christ 
me parle de Dieu, professe-t-il. 
  
Et si je me suis fait prêtre, c’est parce que je suis passionné 
par les valeurs du Christ : sa compassion pour le monde, 
pour la société, son amour, incondi=onnel, son 
enseignement sur le pardon, son aJen=on aux pauvres, 
son sens de la jus=ce, ses ac=ons, ses rela=ons. Ça vaut la 
peine de consacrer sa vie à cela, confesse-t-il. 
  
Merci Pierre d’avoir osé dévoiler ton chemin de vie. Je 
ressors très touchée et très émue par tant d’humanité 
teintée d’une foi profonde. 
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Ce journal gratuit est publié tous les deux 
mois  (février, avril, juin, août,  
octobre et décembre) 

  Paroisses Lundi Mardi Mercredi Jeudi Samedi Dimanche
   
  Eglise de Notre-Dame des 
  Grâces, Grand-Lancy 

8h30 
18h30-19h30 
Adora'on 
(premiers 
jeudis du 
mois) 

9h45 
 

  Chapelle de la Sainte-          
  Famille, Grand-Lancy

8h30 17h 

  Eglise de St Bernard-de 
  Menthon, Plan-les- Ouates 
 

8h00 
Chapelet 
suivi de la 
messe

11h 
 

  Chapelle de St Jean- 
  Bap;ste, Perly-Certoux

18h15 
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Visitez notre site internet ...
www.up-rives-de-laire.ch                    

INFORMATIONS PRATIQUES 

 Paroisse du Grand-Lancy 
 QR-IBAN CH87 3000 0001 1200 3752 6 ou    
 IBAN CH39 0900 0000 1200 3752 6 (BIC  
 POFICHBEXXX) 

 Paroisse de Plan-les-Ouates 
 et Perly-Certoux 
 CCP 12-10362-0 (Banque Raiffeisen du   
 Salève)  
 IBAN CH20 8080 8004 2929 5134 5 

 Secrétariat et accueil (lundi-vendredi  
 10h-12h, fermé pendant les vacances  
 scolaires) 
 Chemin des PaleZes 41 
 1212 Grand-Lancy 
 Tél 022 794 36 61 
 grand-lancy@cath-ge.ch 

  
POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ   
LE SECRETARIAT 

   

CONTACTS  

Abbé Philippe MaShey, Curé 
Avenue des Communes-Réunies 5 
1212 Grand-Lancy - Tél. 079 639 94 89  
philippe.maZhey@cath-ge.ch 

Père Yves Cornu, Prêtre auxiliaire 
Avenue du Pe_t-Lancy 37 
1213 Pe_t-Lancy - Tél 076 460 42 03 
ycor2005@bluewin.ch 

Catherine Menoud, Assistante pastorale 
Rte de Saint-Julien 162 
1228 Plan-les-Ouates -  Tél 079 772 74 16  
catherine.menoud@cath-ge.ch 

et notre page Facebook
UP Rives de l’Aire 

Comité de rédac_on: Montserrat Estruch,  
Lavinia Galli Milic,  Silvia Bernasconi 
info@up-rives-de-laire.ch

HORAIRE DES MESSES, CHAPELET ET ADORATION
(hors vacances scolaires)

mailto:grand-lancy@cath-ge.ch
mailto:ycor2005@bluewin.ch

